

論語教室だより

『寺子屋・こども論語塾』世話人会

第 51 号

2015 (平成27) 年5月16日 (土)

論 語

札幌市立厚別北小学校5年 近藤 愛子

私が論語塾に通い始めたのは、おじいちゃんのすすめです。

論語は、孔子先生のお弟子さんたちが君子の言葉をまとめたものと聞いています。私が調べたところによると論語は、現在までに世界で一番多く読まれている本の一冊ということです。論語は、昔の人の教えなのですが、現在の世の中で、まだ必要とされていることに私はびっくりさせられます。

また、孔子先生は世界の三大聖人の一人として数えられています。他の人たちは、キリスト、ブッタといった神様レベルです。どれだけえらい人なのかとびっくりさせられます。

はじめて論語を見たとき、漢字ばかりでわかりにくいなと思いましたが、新田先生がわかりやすく内容を教えてくださいましたので大変勉強になっています。

私の好きな論語があります。「子曰わく、仁遠からんや。我仁を欲すれば、斯に仁至る。」です。仁については、はじめて論語塾でならいました。私は友達と家族にたいして思いやることのできるやさしい人になりたいと思いました。この論語は、そんな風になりたいと思った時に「仁」は身につけていることだと教えてくれました。論語塾に通わなければ、この言葉に出会えなかったと思います。これからも素敵な言葉をたくさん勉強していかなければと思います。

「坐禅」は、大変緊張します。同じしせいで動かないでいることは本当に難しいことだと思います。

私は孔子先生のような立派なところを大切にできる人になりたいです。そして、勉強だけではなく仁の心を持ち、スポーツや音楽も楽しめる人になりたいと思います。

これからも、よろしくお願ひします。

※なお、来月(6月)は数馬田 舜 君にお願いします。

◆「みんなの声」の箱より

今まで習った中に出てきた弟子の生涯を説明してほしい。との投書がありました。以前に孔門十哲をプリントしたのですが、必要であれば差し上げますので直接私に申し出て下さい。

じゅく せい しょう かい 塾 生 紹 介

貝塚 大志 君 (氏 名) 向山 静香 さん

札幌市立発寒東小学校5年 (学校名・学年) ジブラルタ生命保険 KK

算数・理科 (好きな教科) 数学・理科

ピアノ (趣 味) 旅行、温泉巡り、美術鑑賞

両親 (尊敬する人) 母

(そ の 他)

食べ物はタコ焼きが好きで、ピアノは幼稚園から習っていて、「雨の散歩道」が好きとのこと。

特技はスキーで好きな色は紫だそうです。また、論語は習っていてとても楽しいとのこと。

博物館・水族館・動物園等へ行くのが大好きで旅行計画の中にはどれか一つを入れるそうです。

論語塾では、毎回のテキストがわかりやすく、楽しく学んでいるそうです。

〈先生からのコメント〉

読書が好きで特に「シートン動物記」は大好きだそうです。学校は勉強も楽しいけれど、友達と一緒に遊ぶのがとても楽しいとのこと。素直な人懐っこい性格で、人を疑わないところが持ち味のようなようです。

本人の将来の夢は、まだ何とは決まっていないけれども、人の役に立つ仕事をやってみたいと話してくれました。

何事にも真面目に取り組む姿勢が少しずつ見受けられる点、立派だと思います。

※ 6月は金沢 武琉 君と高間 秀子 さんを紹介します。

向山さんは、女手一つで二人の女の子さんを立派に育て上げたことに敬意を表したいと思えます。何事にも好奇心旺盛で行動力があり、誠実な人柄だからこそ職場でも頼られ感謝されているのだと思います。生活信条は、いつも感謝の気持ちを忘れず、笑顔を絶やさないと話してくれました。お話を聞いていて、芯の強さのようなものを感じたと同時に、「女は弱さけれど母親は強し」を実感した次第です。向山さんのチャームポイントは、何といたっても素敵な笑顔だと思います。